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Mairie de Bolozon 

2 Pl du Cadran Solaire 01450 Bolozon 

   Ouvert le: 

Mardi: 8H-18H 

Mercredi: 8H-14H 

Tél: 04.74.42.90.67 

Mail: mairie.bolozon@orange.fr 

Site Web: bolozon.fr 

 

 
 
 
 

La Poste Agence  
Communale 

175 rue de la gare 01450 Bolozon 

Ouvert le lundi-mardi-jeudi et      
vendredi de 9H30 à 12H00. 

Le mercredi de 15H00 à 17H00 et le 
samedi de 10H00 à 12H00 

Tél: 04.74.42.92.28 

 

 

 

 

Bibliothèque de Cize 

Ouverte tous les mardis  

de 16H à 18H30 

Inscription gratuite 

 

 
 

Epicier, Fromagère et marché 

Votre épicier Popeye passe  tous les 
mardis soir sur la commune 

Votre fromagère de Courtouphle  

  tous les 15 jours sur commande 
(vendredi) 

  Et Votre marché à Cize tous les  
mardis soir de 17h à 19h 

 

  

 Numéro  

 d’urgence :         Défibrillateurs:                                 

 15 SAMU            -1 sous le préau    

 17 Police              -1 devant la poste 

 18 Pompiers     

 

 

 

Collecte des poubelles 

A partir du 11 mars 2024: 

Ordures ménagères:  
les jeudis semaines impaires 

 
Tri sélectif :  

les jeudis semaines paires 
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Mesdames, Messieurs, cher(e)s  ami(e)s  Bolozonais(e)s, 

 

Toute l’équipe municipale se joint à moi pour vous  souhaiter une excellente année 

2024 : bonheur, prospérité et surtout santé, à vous et à tous vos proches. 

Je remercie les élus qui m’entourent, pour leur investissement au sein de la vie du 

village, ainsi que le personnel communal. Arielle, Pierre et Dominique se donnent 

pleinement à leur mission. Les tâches ne manqueront pas en 2024. 

 

Qu’en est-il des projets engagés ? 

Ceux-ci sont très longs à finaliser. Il faut souvent attendre  plusieurs semaines 

pour obtenir un devis. Voici l’état de leur avancement : 

 

—Les travaux d’assainissement et de création d’une STEP (Station d’Epuration des 

Eaux Usées) dans le village devraient, après de nombreuses années d’études et de 

contre-études ,aboutir enfin. L’explosion des prix du BTP n’a rien arrangé.  

Les coûts seront importants : 

- la STEP : 441 000 € HT, 

- auxquels il faut ajouter 1 841 550 € HT pour l’option de remplacement complet des canalisations actuelles, ou 

1 224 780 € HT pour l’option de réhabilitation des canalisations existantes. 

De ce fait, Haut Bugey Agglomération (HBA) maître d’ouvrage propose de réaliser les travaux par tranche sur plu-

sieurs années pour des raisons de capacité de financement. 

 La 1ere tranche prévue pour le 2ème semestre 2024 verrait la construction de la STEP et d’un 1er réseau de canalisa-

tion jusqu’au village relié aux conduites existantes. Le reste du réseau en différentiel eau usée, eau pluviale, se ferait 

par la suite. Nous sommes en attente du plan définitif et du chiffrage. 

_ Vous avez sans doute constaté, comme nous, que certains véhicules roulent beaucoup trop vite dans les rues du 

village. L’installation d’un ralentisseur engendre souvent des nuisances sonores pour les riverains et des difficultés 

pour le passage de véhicules plus encombrants. Aux vues de ces difficultés, nous  proposons d’en installer un (dos 

d’âne ou passage surélevé) légèrement excentré à l’entrée Nord, rue des Vignes. Nous travaillons sur le sujet avec les 

services de la DDT (Direction Départementale du Territoire). Nous attendons leur règlementation pour avancer.  

Nous étudierons par la suite un moyen efficace de ralentir la vitesse,  là aussi parfois excessive, rue du Viaduc au 

quartier de la gare. 

_ La commission fleurissement et le conseil municipal ont décidé de planter 1 noyer, 1 tilleul et 1 savonnier, bien 

adaptés au sol et au changement climatique, en bordure du parking côté pré. Les devis sont en cours. 

_ Nous avons aussi constaté que la route de Napt s’affaissait en certains endroits. Nous sommes en attente de devis 

pour le renforcement des ces zones. 

_ Nous travaillons également en collaboration avec le SIEA (Syndicat Intercommunal d’Energies et de                                

e-communication de l’Ain) à l’implantation d’une borne de recharge pour les véhicules électriques sur le parking de 

la commune. Celle-ci pourrait être prise en charge par cet organisme. 

_ Le contrat qui nous lie avec La Poste au sujet de notre agence (Bolozon gare) arrivera à son terme en mars 2025. 

Notre agent, Dominique, après 27 ans de service à la Poste, pourrait faire valoir ses droits à la retraite dès 2024. Nous 

attendons sa décision afin d’étudier et décider de l’avenir de ce bureau et du logement de fonction attaché.  

 

L’année écoulée a encore été riche en événements. La pandémie de COVID s’est faite plus discrète bien que toujours 

présente. Le monde ne s’est pas assagi pour autant cette année avec son lot de violences et de montée d’intolérance, 

d’extrémismes, d’obscurantisme et de replis sur soi.  

La hausse des prix de l’énergie et l’inflation sur les produits de consommation compliquent les budgets et ralentis-

sent les investissements. Les collectivités et les ménages en font les frais, ce qui nous oblige à faire des choix et à être 

moins énergivores.  

lE MOT DU MAIRE 
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Nous avons malgré tout partagé de nombreux temps forts  tout au long de l’année: 

- Le passage de la Course du Cœur à Bolozon en Mars fût riche en émotions, 

- Le bal du 13 juillet, organisé par le CAR , encore une belle réussite, 

- Les animations et concerts organisés par ABB au Bistrot du Pichet offrirent de grands 

moments de partage et de convivialité, 

- Le repas des aînés, au restaurant, nous a régalés, 

- La fête de Noël, au « gîte du Viaduc à La Source », et son spectacle de magie ont en-

chanté les enfants,  puis la venue du Père Noël et le bon repas ont suivi pour la joie de 

tous. 

 

Je remercie tous les bénévoles qui œuvrent pour la réussite de ces événements et qui 

donnent beaucoup de leur énergie et de leur temps. Un grand merci aussi aux prési-

dents des associations pour leur engagement, leur sens des responsabilités. Bien sûr, 

quelques bénévoles de plus seraient les bienvenus !  Alors n’hésitez pas, rejoignez les 

équipes. YOUPIIIII ! 

 

En 2023, le conseil municipal a travaillé sur la révision du PLUIH. Celui-ci sera validé 

par le conseil de HBA pour une mise en place au 01 janvier 2026, ce pour une durée de 

15 ans. Peu de changement pour Bolozon ; quelques adaptations minimes dans le villa-

ge. En ce qui concerne la gare : les terrains en zone 2AU (Zone d’Urbanisation à long 

terme à vocation d’habitation) passent en zone N (zone naturelle). 

Nous avons adhéré au groupement de commande du SIEA pour notre éclairage public, 

ce qui nous a permis de réaliser de substantielles économies. 

La loi APER nous a contraints à proposer des zones d’accélération de déploiement des 

énergies renouvelables à court terme pour lutter contre le dérèglement climatique. La 

filière photovoltaïque a été proposée  par le Conseil Municipal, ainsi qu’une zone de 

5900 m² à Daranche (En Gible), puis retenue lors de la réunion publique du 18 novem-

bre à la salle polyvalente en présence de 26 personnes. Le Conseil Municipal a entériné 

cette proposition le 12 décembre et l’a transmise à la Préfecture de l’Ain. 

 

Notre Agglomération du Haut Bugey a connu des changements importants suite à la 

démission du président Jean Deguerry.  Un nouveau président a été élu : Michel Mour-

levat (maire de Leyssard). Cela a suscité quelques réactions hostiles de certains délé-

gués. Les sujets de débat ne manquent pas au conseil d’agglomération ; les budgets de 

plus en plus difficiles à équilibrer ; la révision du PLUIH, la loi de zéro artificialisation, 

la transition écologique, et la non-conformité des systèmes d’assainissement, voire leur 

inexistence, dans de nombreux endroits, le système d’approvisionnement en eau pota-

ble souvent en mauvais état …. 

La mutation rapide de notre société est en marche. A nous de faire les choix adaptés 

pour l’avenir. 

 

Je vous souhaite, une nouvelle fois, le meilleur pour 2024, petits bonheurs et grandes 

joies. 

 

« Le vrai bonheur ne dépend d’aucun être, d’aucun objet extérieur. Il ne dépend que de nous… » 

Dalaï Lama, chef temporel et spirituel tibétain 

 

Avec mon dévouement : Etienne GIROD 
Maire 

 La mutation rapide de 

notre société est en 

marche.  

A nous de faire les 

choix adaptés pour 

l’avenir. 

 

Nous avons malgré 

tout partagé de  

nombreux temps 

forts  tout au long de 

l’année 
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Nous n’avons aucun nouvel habitant en 2023.  

Le recensement a été effectué avec brio par Bernard Uhlen et Christine 

Barlet en février 2023.  Sur 90 adresses recensées, 47 sont des résiden-

ces principales, 29 des résidences secondaires, le reste étant classé 

comme des logements occasionnels ou  vacants.  

La population légale en vigueur à compter du 1er janvier 2024 est de 

95 Bolozonais et Bolozonaises.  

Merci au binôme pour leur bonne humeur et leur rigueur! 

Félicitation à Sophie et à Fabien 

BIENVENUE AUX  

NOUVEAUX HABITANTS 

 MARIAGE 

NAISSANCE  

Familles et amis étaient in-

vités, pensaient-ils, pour 

fêter l’anniversaire de      

Sophie Moulinier, 38 ans, 

ce samedi 4 mars, à          

Bolozon. Mais, sympathi-

que surprise quant à l’orga-

nisation des festivités, c’est 

le maire Etienne Girod,    

assisté de la secrétaire de 

mairie, Arielle Godet, qui a 

reçu tout le monde en    

mairie pour célébrer le    

mariage de Sophie et       

Fabien .           

Extrait article du progrès /

Roger Gros 

Bienvenue au petit Milo 

Né le 06 juin 2023             

 Félicitation aux parents Charline PIERRE et Eric BOULARD 

ETAT CIVIL 
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- Bruno GODDEERIS habitant de Bolozon Gare et ancien gérant de la discothèque et du bar. 

- Madame GUY habitante de Bolozon Gare. 

Louis PERROD 

Louis est né le 31 août 1936 et il  

est décédé le 9 septembre 2023. 

Louis fut ancien combattant  

de la  guerre d’Algérie.  

Ici en photo avec son épouse Yvonne 

ILS NOUS ONT QUITTES 

- Pierre DEROGNAT nous a quittés le 3 avril 2023 

et 

- Odette DEROGNAT, son épouse, née BUNE, nous a quittés le 23 octobre 2023. 

Pierre était  Bolozonais d’adoption par son mariage avec Odette en 1958. Il a été instituteur à Bo-
lozon deux années durant en 1958 et en 1959, puis il a effectué son service militaire et a intégré 
l’école primaire de Cize en 1963. 

Odette est née en 1936 dans la famille Bune qui 
avait une petite exploitation agricole familiale de-
puis plusieurs générations et qui était très appré-
ciée des habitants du village.  Sa famille était alors 
composée de son père, Aimé BUNE, courageux et 
travailleur (il avait fait fonction de Maire après la 
guerre, puis de Secrétaire de mairie pendant de 
nombreuses années), de sa mère, Maria, dont la 
gouaille et la générosité étaient bien connues, de 
son frère Dédé et de Mick accueilli dans la famille 
en 1956. Discrète et attentive, Odette s’est dirigée 
vers le métier de puéricultrice qui lui allait si bien, 
elle qui adorait les enfants. Ce métier, elle l’a quitté pour se consacrer à ses propres enfants, Alain 
et Annick. Depuis 1972, elle vivait  à Bourg en Bresse, où elle avait suivi son mari, mais elle reve-
nait aussi souvent que possible dans son cher Bolozon.  Elle adorait se promener sur les chemins 
de son enfance, ramasser les châtaignes et les noix en automne, entretenir aussi longtemps qu’elle 
l’a pu la maison de ses parents où elle rêvait de pouvoir revenir finir ses jours. Très attachée à Bo-
lozon, son village natal qu’elle aimait tant, elle est venue y reposer en paix pour toujours, aux cô-
tés de son cher époux Pierrot, de son frère André, décédé en 2019, de ses parents Aimé et Maria, 
décédés respectivement en 1998 et 2000,  et de ses grands-parents Félicie et Eugène, et Clémence 
et Gustave. 

Odette laisse le souvenir d’une personne attachante, aimante et attentionnée. 

Très actifs au niveau sportif et culturel, ils ont été rattrapés par la maladie et  se sont éteints en 
2023.                                                                                                       Leurs enfants : Annick et Alain 
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LES CEREMONIES 

 

 

 

La cérémonie de la commémoration de la déportation a eu lieu le 30 avril 
aux stèles de Chalour et au monument aux morts de Bolozon en présence 
des maires de Corveissiat, Cize et Bolozon. Il y avait la présence de l' En-
semble Arc en Ciel de Corveissiat qui a entonné le chant des partisans et 
d'autres chants. 
A la fin de la cérémonie, toutes les personnes présentes se sont retrou-
vées sous le préau pour le verre de l'amitié. 
 

La cérémonie du 8 mai a eu lieu avec comme d'habitude avec un dépôt 
de gerbe au monument aux morts ainsi qu'au square des anciens combat-
tants . Les pompiers de Cize-Bolozon étaient présents à cette cérémonie. 
Après l'écoute de l'hymne national, les personnes présentes ont été 
conviées au traditionnel vin d'honneur à la salle polyvalente. 
 
Le 11 novembre a eu lieu la commémoration  de la victoire et de la paix, 
jour du 105 ème anniversaire de l'armistice de 1918 et hommage à tous 
les morts pour la France. Monsieur le maire a remercié  les pompiers de 
Cize-Bolozon pour leur  présence à cette manifestation.  Après le dépôt 
de gerbe par monsieur le maire et Héléna, les trente cinq personnes pré-
sentes ont écouté  le message de Monsieur Sébastien Lecornu  ministre 
des Armées et de Madame Patricia Mirallès secrétaire d’État aux Anciens 
Combattants et à la Mémoire. Après la minute de silence et l'écoute de 
l'hymne national, les participants ont été conviés au vin d'honneur. 
 

L'apéritif  du 14 juillet a eu lieu comme d'habitude sous le préau, une 
quarantaine de personnes  étaient présentes à cette manifestation. Mon-
sieur le maire a présenté à cette occasion les nouveaux habitants de la 
commune et a fait le point sur les travaux en cours dans la commune .  
Cette cérémonie  appréciée de tous s'est déroulée dans une ambiance 
conviviale. 
 
 

La Mairie 

La cérémonie de la commémoration  

de la déportation  

La cérémonie du 8 mai et du 11 novembre 

La cérémonie du 14 juillet 

Le 11 novembre a 

eu lieu la            

commémoration  de 

la victoire et de la 

paix, jour du                     

105 ème                 

anniversaire de   

l'armistice de 1918 

et hommage à tous 

les morts pour              

la France.  
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A  l'initiative des communes de Bolozon de Cize, Grand Corent et de Corveissiat, 2 journées ont 
été organisées à l'occasion du 80 ème anniversaire de la création du camp du maquis de Cize les 
17 et 18 juin .  
 
Tout au long de ce week-end se sont déroulées diverses manifestations: 
- Des expositions ont eu lieu sur le résistant Jean Moulin à la salle des fêtes de Corveissiat 
(expositions de photos, de revues de presse, de livres, de tableaux); 
- Deux randonnées étaient organisées avec départ de la salle des fêtes le samedi soir et de la stèle 
de Chalour le dimanche matin avec la présence de Cristal 7 du maquis de l'Ain au 6° BCA; 
- Une conférence sur Jean Moulin suivie par une nombreuse assistance s'est déroulée le 17 juin à 
la salle des fête de Corveissiat . Le dimanche, la commémoration a été célébrée à la stèle et à la 
ferme de Chalour en présence de nombreuses personnalités. 
 
Ont participé à ces manifestations, Mémoires de l'Ain 1939-1945, Cristal 7 du maquis de l'Ain au 
6° BCA, des élèves du collège Lucie-Aubrac, l'ANACR, les amicales des pompiers de Cize-
Bolozon et de Corveissiat, les Jeunes sapeurs-pompiers de la Vallière, l'Ensemble Arc en ciel, 
l'Echo du Suran, les randonneurs de Corveissiat, la société de chasse de Corveissiat et le groupe 
de bénévoles de valorisation du camp. 

80 ème anniversaire du camp de Cize 
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TRAVAUX 

Les travaux d’amenée de la fibre optique par la route de Napt se sont ter-

minés en mars.  

Les raccordements aux habitations vont pouvoir commencer au prin-

temps. Chacun aura le choix de son opérateur.  

 

Afin de faciliter les démarches et de répondre à vos questionnements, 

une réunion publique  

se tiendra le 5 février à 18h  

en la salle des fêtes de Sonthonnax La Montagne.  

Nous organiserons un système de covoiturage pour s’y rendre. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
Compte-tenu de tous ces éléments, de l'excédent de fonctionnement 2022 ( 454 424,91 euros) les réserves 
financières de la commune  s'élèvent à : 
 
454 424,91 + 52 924,08 + 29 756,93 – 17 321.81= 519 784,11 euros 
 
Même si la situation financière de la commune est bonne, nous restons prudents au niveau des dépen-
ses, compte-tenu des augmentations des coûts d'énergie et des dotations de l'état qui ont plutôt tendan-
ce à baisser. 
  
Le budget principal  2023 s'élève pour le fonctionnement (recettes et dépenses) à 707 873, 99 euros  et  
pour l'investissement (recettes et dépenses) à 262 556, 11 euros. 
 

FINANCES 

Situation financière de la commune  

Chiffre 2022 en Euro Fonctionnement Investissement 

Dépenses 184 135, 86 € 46 250, 21  € 

Recettes  237 059, 94 € 76 007, 14  € 

Excédent 52 924,08 € 29 756, 93 € 

Déficit d'investissement  17 321, 81 € 

Résultat  12 435.12 € 

La fibre optique 
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Depuis une dizaine d'année, une journée nettoyage est organisée sur la commune pour rendre notre envi-
ronnement plus agréable. Cette année, c'est le samedi 22 avril qu'a eu lieu le ramassage des déchets. 
Malgré les nombreux ramassages précédents, il y avait encore beaucoup de déchets à ramasser.  
Les bénévoles ont été particulièrement occupés à nettoyer autour d'une caravane délaissée, mais aussi le 
long des routes et dans divers endroits de la commune. Pour se rendre à la déchetterie, heureusement que 
Bernard était là avec son camion. Merci à Bernard ainsi qu'à tous les bénévoles pour tout ce qui a été fait 
pour protéger notre environnement. 

ENVIRONNEMENT 
Journée solidaire/nettoyage 

Tonte raisonnée 
La commune a choisi de pratiquer une tonte diffé-

renciée ou raisonnée qui permet de laisser  les 
fleurs pousser  afin de favoriser la biodiversité 
pour le plus grand bonheur des abeilles. La techni-
que est simple et efficace, il suffit de laisser faire la 
nature et d'adopter une tonte plus durable.  
A l’automne, c’est la « mouton tondeuse » de           
Robert qui a été utilisée.  
 
Entretien écologique de la pelouse :  
Les moutons font office d’excellentes  
tondeuses. Ils peuvent aider à maintenir  
le gazon  bien tondu sans avoir besoin  
de carburant. 
  
Fertilisation naturelle :  Les excréments  
de moutons sont un excellent  engrais  
naturel. 
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Une fois de plus la commune de Bolozon a su accueillir comme il se doit 

les 400 participants de la course du cœur. Une opération d’envergure na-

tionale de sensibilisation. 

Les coureurs étaient heureux de pouvoir se réchauffer avec la bonne soupe 

préparée par les bénévoles. 

La bonne humeur était encore au RDV avec déguisements, chorégraphies, 

musique et un spectacle sur le don d’organes qui a été proposé dans la    

salle des fêtes. 

LA COURSE DU COEUR 
La Course du Cœur 

de passage à            

Bolozon  

le 25 mars 2023 

De nombreux 

cœurs avaient été 

confectionnés par 

les habitants du  

village et              

notamment par les 

enfants pour              

l’opération 10 000 

cœurs 
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FETES DE NOEL 

Le repas de nos aînés 

Le repas du village 

Vendredi 1 er décembre la commission d’Action Sociale a pu accompagner nos aînés pour le 

traditionnel repas de fin d’année.  C’est le restaurant Tissot à Simandre-sur-Suran qui les a ac-

cueillis avec un repas qui, comme d’habitude, a régalé  tout le monde dans une bonne               

ambiance. 

 

Samedi 9 décembre, avait lieu la fête de Noël organisée par la mairie en partenariat avec le Comi-

té d’Animation Rural pour les habitants du village au gîte « de la Source au Viaduc « à Bolozon 

Gare.  Nous remercions Geneviève et Patrick pour leur accueil. 

La journée a débuté avec la décoration de la salle et du sapin qui, pour l’occasion, a été acheté au 

Sou des Ecoles d’Hautecourt. Une équipe s’est attelée aux préparatifs du repas avec notamment 

la fameuse soupe à l’oignon. Les yeux ont pleuré abondamment mais pour la bonne cause.  

A 16h30 les enfants ont pu apprécier et participer au 

spectacle de magie avec le magicien PEPS qui venait de 

la planète magique. De nombreux tours ont fait leur ef-

fet pendant une heure.  Celui-ci, a eu le temps, avant de 

repartir, de croiser le père Noël de passage à Bolozon, 

un peu en avance, spécialement pour nos enfants. Quel-

le chance! Le père Noël a été très généreux avec  les pe-

tites têtes blondes qui ont ensuite profité de la soirée 

pour se retrouver et bien s’amuser. 

Les adultes ont, quant à eux, pu boire le verre de l’ami-

tié avant de se mettre à table pour déguster la soupe à 

l’oignon, la charcuterie et le fromage. Ils se sont aussi 

régalés avec le dessert offert par le Comité d’Animation 

Rural. La soirée s’est clôturée avec une animation musicale  proposée par notre fidèle musicien 

Renaud accompagné de son ukulélé. Nous le remercions pour ce « Blind test » musical qui a per-

mis à deux équipes de s’affronter.  

La soirée n’aurait pas été  complètement terminée sans quelque blagues racontées par Bernard, 

toujours prêt à faire rire l’assemblée. 

Encore une belle occasion de tous pouvoir se retrouver pour passer un agréable moment! 
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COMMUNAUTE 

D’AGGLOMERATION HAUT BUGEY  

Les bacs jaunes 

Les bacs jaunes arrivent à Bolozon! 

Depuis janvier 2023, la collecte des recyclables est simplifiée avec une mise en place progressive de 

la collecte en bacs jaunes en porte-à-porte (ou en points de regroupement lorsque la configuration 

de la voirie ne permet pas le passage d’un camion) et la généralisation de l’extension des consignes 

de tri sur l’ensemble du territoire. 
  
Distribution des bacs jaunes en 2024 

Une opération d’enquête puis de distribution sera réalisée par les agents de l’entreprise ESE Fran-

ce, sélectionnée par HBA. En habitat individuel, les enquêteurs se rendent directement chez les 

usagers (sans rentrer à l’intérieur de l’habitation) et définissent avec eux le volume de bac qui leur 

sera attribué en fonction notamment du nombre d’habitants du foyer. Des questions comme l’em-

placement de présentation du bac poubelle ou les difficultés de remisage du bac pourront être étu-

diées. Lorsque la configuration de la voirie ne permet pas le passage du camion de collecte en por-

te-à-porte, des bacs de regroupement seront disposés en entrée de rue. 

 

Collecte à partir du 11 mars 2024 :  

A Bolozon  la collecte des bacs jaunes se fera le Jeudi (semaines paires) à partir du 14 mars 2024  et 

les bacs gris les semaines impaires:  

Utilisation du bac jaune : 

 Déposer les emballages et papiers recyclables EN VRAC dans le bac 

 Les bacs doivent être présentés en limite de voirie publique la veille 

au soir du jour de collecte à partir de 19h et rentrés dans les proprié-

tés dès la collecte effectuée (comme pour les bacs rouges) 

 Respecter les consignes de tri sur le couvercle des bacs jaunes 

 Le verre doit toujours être déposé dans les colonnes de tri à verre      .  Les gros cartons bruns doivent être déposés en déchetterie. 

 

Pourquoi des bacs jaunes: 

Pour permettre aux habitants de mieux trier leurs déchets et de diminuer 
le tonnage des ordures ménagères. Les déchets triés ont un impact finan-
cier moins important que celui des ordures ménagères. 
 

Je ne traîne pas dehors: 

Une fois la collecte effectuée les bacs doivent être rentrés au plus tôt. Ils encombrent les voies de 
circulation, ternissent notre cadre de vie. Merci de votre attention et de votre coopération. 
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Les biodéchets 

Au 1er janvier 2024, la loi contre le gaspillage prévoit que chaque foyer bénéficie d’une solu-
tion de collecte pour les épluchures, les coquilles d’œufs, les restes de repas. L’obligation 
concerne toutes les collectivités. Haut-Bugey agglomération (HBA)  propose des composteurs 
en bois ou en plastique à prix réduit à ses habitants. 
 

Pourquoi un composteur ? 

Composter permet de réduire les quantités de déchets ménagers à collecter, transporter et traiter. 

Actuellement, près du quart du poids des ordures ménagères de HBA est encore composé de dé-

chets compostables, soit environ 50 kg par habitant et par an. 

Commander un composteur: 

Par mail à l’adresse : contact@hautbugey-

agglomeration.fr 
 
Via notre formulaire en ligne 
 

 Par téléphone au 04 74 81 23 70 

Venez retirer votre composteur en bois ou en 

plastique au service déchets (4 rue des Conda-

mines à Oyonnax), ou à l’antenne de Plateau 

d’Hauteville, au 15 rue Nationale.  

La gamme disponible permet l’achat d’un com-

posteur à partir de 10 €. Cette offre est valable 

dans la limite de deux composteurs par foyer, 

hors points de compostage collectif en habitat 

regroupé. Un seau à compost est fourni gratui-

tement pour tout achat de composteur. 

 

Que faire du compost: 
 

Qu’est-ce que le Compostage et que faire avec ?  

Le compostage est un processus de transformation des déchets organiques en un produit riche en 

éléments nutritifs appelé compost. Le compost peut ensuite être réutilisé comme engrais naturel 

et gratuit. 

mailto:contact@hautbugey-agglomeration.fr
mailto:contact@hautbugey-agglomeration.fr
https://www.hautbugey-agglomeration.fr/vivre-habiter/gestion-des-dechets/compostage/demande-de-composteur-domestique/
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COMMISSION DU 

FLEURISSEMENT 

 

Fleurissement, petit historique : 

La nouvelle commission est à l’œuvre depuis 2020. 

Pour tenir compte des modifications climatiques obser-

vées et attendues dans les années futures, il a été défini 

une autre façon de fleurir notre village. 

 

Le fleurissement traditionnel de la région  se compose 

essentiellement de bacs de fleurs annuelles multicolores 

renouvelés chaque printemps.  

L'inconvénient majeur de ces bacs est l'arrosage abondant 

et fréquent nécessaire pendant toute la période estivale, 

qui devient de plus en plus précoce, longue et chaude 

certaines années. 

 

La commission a donc réfléchi à la mise en place de plan-

tes vivaces, résistantes au froid hivernal et à la chaleur 

estivale, peu gourmandes en eau, et ayant un effet déco-

ratif appréciable.  

Seuls les bacs de l'entrée de la mairie et de l'église ont été 

conservés, ainsi que ceux situés autour de la fontaine, en 

particulier ceux qui donnent une meilleure visibilité du 

muret pour les véhicules.  

Ces derniers étant fortement exposés au soleil l'été, il a 

été proposé de les utiliser pour des décorations non flora-

les pouvant être changées au fil des saisons. 

 

La première réunion sur le terrain avec toutes les bonnes 

volontés du village a eu lieu au printemps 2021 pour dé-

finir les emplacements à planter aussi bien au village qu'à 

la gare.  

Des propositions de plantes vivaces ont été faites. 

Puis il a été procédé aux premières plantations dans la 

foulée. En automne 2021 les plantations de vivaces ont 

été complétées par des bulbes de printemps. 

Bien sûr nous n'avons pas eu en 2022 l'aspect fleuri et 

chatoyant des années passées... et c'est un grand regret 

pour nous tous ! 

 

La commission a bien conscience de cet inconvénient. Il 

faut attendre plusieurs années pour que certaines plantes 

puissent s'épanouir et fleurir abondamment.  

C'est le cas des arbres (cerisiers et pommiers) des arbus-

tes, (forsythia, cognassier du Japon, végélia), des grim-

pantes, (glycine, bignone, jasmin d'hiver).  D'autres plan-

tes sont plus rapidement décoratives  comme les pérows-

kias, népétas, corbeille d'argent, géraniums vivaces, hé-

lianthus ainsi que les bulbes de printemps. 

 

Et maintenant ?   

Il faut persévérer ! 

Les premiers résultats plutôt encourageants de 2021 ont 

permis de compléter ce qui avait déjà été planté et de 

créer un massif supplémentaire à l’entrée du parking. 

 

C'est à la suite du troc'plantes d'automne en novembre 

2022 que la commission a opté pour utiliser les ressources 

locales des habitants. De nombreuses  boutures ont été 

données  à cette occasion  pour le bénéfice du village. 

 

Pour le Troc’plantes du printemps 2023, nous attendions 

des  semis et boutures, mais les résultats ont été un peu 

en dessous des espérances ! La faute à la météo ? Au 

manque d'information et d'échanges avec les habitants ? 

La commission espère que le Troc’plantes prévu en avril 

2024 suscitera un bel engouement pour nous approvi-

sionner en semis de plantes annuelles (œillets d’Inde, 

cosmos, escholtizia, etc….) 

Le troc’plantes est l’occasion pour tous de donner ou de 

repartir avec  plantes, semis, graines… et de partager son 

expérience et ses astuces de jardinage, bon moment de 

convivialité ! 

  

Tout au long de l’année, lors des demi-journées que la 

commission programme, nous partageons également  de 

très bons moments et avons toujours grand plaisir à nos 

activités de plantations, désherbage, paillage… et aussi 

lors des ateliers de confections de décorations.  

Chacun est invité à venir participer à ces bons moments 

selon sa disponibilité, ça peut être pour le jardinage ou 

pour les ateliers décorations et voire même les deux ! 

Nous vous tiendrons informés régulièrement par mail.  

Un grand merci à tous les participants. 

ASSOCIATIONS ET COLLECTIF 
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CHASSE: LA SAINT HUBERT 

AGRICULTURE 

Association Foncière Pastorale 

La Société de Chasse qui compte environ 30 chasseurs  

a comme chaque année réalisé le nettoyage                

des sentiers.  

Elle a également organisé la vente de                               

saucisses et merguez... 

A ce jour c’est 19 sangliers qui ont été tués                              

et 1 chevreuil. 

L’assemblée générale s’est déroulée le 22 avril 2023 en présence des membres du bureau et de 

quelques propriétaires. Un point a été fait sur la gestion agricole de Bolozon. Le GAEC des Lu-

zernières a fait part de son souhait d’arrêter d’exploiter  les terrains de la commune à partir de 

Septembre 2024. Ayant eu écho de cette nouvelle, l’agriculteur-boulanger de Crépiat souhaiterait 

reprendre la ferme de Bolozon dans son ensem-

ble (bâtiments,, terrains, maison d’habitation). 

Son projet consisterait à agrandir son exploita-

tion actuelle avec un élevage de poules pondeu-

ses et de vaches allaitantes.  Le dossier est en 

cours de finalisation mais rien n’est à ce jour ar-

rêté pour  la faisabilité du projet et la passation 

des baux. 
Maxime Vernoux et son troupeau  
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COLLECTIF DES PETITS PIEDS 
Cette année, le collectif des Petits Pieds a pu proposer quelques évènements pour passer du bon 
temps ensemble et dans la nature.  En juillet, nous avons de nouveau proposé une soirée cinéma 
en plein air avec cette fois-ci un repas partagé. Nous avons diffusé le film « Un indien dans la vil-
le » pour le plus grand bonheur des petits et des  grands. En automne, nous avons réalisé un an-
niversaire avec des activités nature et une journée « animations nature ». Nous avons  construit 
un espace de musique avec du sureau, du bambou et des ustensiles  de cuisine, puis, nous nous 
sommes amusés à pratiquer de l'accrobranche  avec une corde accrochée entre plusieurs arbres. 
L'après-midi, nous avons  même pu expérimenter un atelier barbotine avec de l'eau et de l'argile 
et déguster les bonnes châtaignes de Bolozon. 

Nous remercions toutes les personnes ayant participé à ces journées toujours aussi plaisantes. 
Pour rappel cet espace de jeu en nature peut-être utilisé lors d'événements, animations ou anni-
versaires. Pour toutes idées, demandes ou projets, vous pouvez nous contacter par courriel à cet 
adresse : sophie.perotto@yahoo.fr.  
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BISTROT DU PICHET 
Le bistrot du Pichet a soufflé sa première bou-

gie en juin 2023. Une année riche en événe-

ments, il y en avait pour tous les goûts! 

Elle a commencé avec la galette des rois, puis le 

spectacle d’humour de Titou, une après-midi 

jeux, la St Patrick avec le chanteur Pierre, 

« atelier lacto-fermentation » avec Boc’à Récup,  

une soirée latino qui a donné la chair de poule aux spectateurs avec le groupe 

Rétro Latino Trio,  Poulette de Bresse avec son humour décapant , les trocs 

plantes avec la participation d’André Gayraud, l’anniversaire du bistrot avec le 

groupe The Bags, la fête de la musique avec scène ouverte et concert de Jean-

Marc Piguet, la soirée pirate avec son fameux repas rougail saucisses et sa dé-

gustation de rhum avec DJ Hugo Hifi qui a proposé de faire danser sur du Reg-

gae, le concert de Hugow RapSlam, la soirée Guinguette avec le duo Christal 

qui a mis le feu à la piste de danse, et la joyeuse soirée karaoké. Sans compter 

les improvisations de dernière minute avec des anniversaires, des moments de 

musique, de jeux, des moments de circle song  avec Cyrielle. De nombreux 

foods truck nous ont accompagnés en 2023 pour régaler les clients: le Petit 

Miam, La Caravane, Papy Crêpes, Chez Vaness et Tartines et Saladine. 

Le bar associatif de Bolozon est très apprécié par beaucoup de Bolozonnais, par 

les habitants des communes voisines et par les touristes. Le bistrot a pu compter 

cette année sur l’arrivée de deux nouvelles bénévoles. 

Les clients ont également pu apprécier  le service de Boulangerie/pâtisserie 

grâce à la livraison faite par notre boulanger O’ Traditions Gourmandes de         

Villereversure. Pratique : vous commandez et sur place au Bistrot vous récupé-

rez vos produits frais. 

Pourquoi adhérer ? Le bar associatif est le moyen parfait de créer du lien au 

sein d’un village comme le nôtre et avec les villages voisins, c’est un vecteur de 

lien social. Que ce soit en favorisant des rencontres, ou par le biais d’animations 

d'échanges, culturelles, festives, ... La force du Bistrot du Pichet ce sont ces 

clients intergénérationnels, ces animations riches et diverses.  

Les adhésions participent au fait que Le Bistrot du Pichet  peut proposer des 

consommations locales et autres à des prix raisonnables et 

des animations le plus souvent gratuites ou au chapeau. 

Cette adhésion n'est pas obligatoire pour consommer au 

bar mais simplement proposée aux personnes qui souhai-

tent participer à cette belle aventure. 

Si vous souhaitez être bénévole et vivre une chouette expé-

rience avec une équipe dynamique et sympathique  n’hési-

tez pas à vous faire connaître. Les bénévoles remercient 

tous leurs clients et vous souhaitent  une belle nouvelle an-

née. Un beau programme sera encore proposé en 2024. 

Un lieu convivial 

où les clients ai-

ment venir pour 

passer un bon mo-

ment et faire des 

rencontres. 

Des bénévoles 

qui ont plaisir à 

faire plaisir ! 
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L’AG aura lieu le  

2 février à 18 H 30 
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      LE COMITE D’ANIMATION RURAL 
4 Février: Chandeleur  et après-midi jeux : 

Les participants ont pu déguster de bonnes crêpes et gau-

fres en passant un bon moment soit en jouant ou en pa-

potant. 

13 juillet : Retraite aux flambeaux et  Bal populaire 

Pour cette deuxième édition, 113 personnes (dont 93 ré-

servations) ont répondu présents. 

Dans le même esprit qu’en 2022, et sur demande des par-

ticipants, nous avons reconduit la fabrication des lam-

pions, le buffet, la retraite aux flambeaux et le bal popu-

laire dans un cadre idéal puisque la place du village a pu 

être à nouveau privatisée, le temps de la manifestation. 

La fabrication des lampions - sous la houlette de Florence 

et de nos bénévoles spécialisées - a encore eu beaucoup 

de succès. Elle a touché plus d’adultes que d’enfants cette 

année. Les participants ont pu développer leur créativité, 

mais aussi exposer fièrement leur œuvre pendant le tra-

ditionnel tour de village, à la tombée de la nuit. 

Reconduction également à l’identique du principe du 

buffet avec un stand de crudités très variées, un stand 

Hot-Dog/Frites, un stand desserts avec part de galette ou 

glace et un stand fromages. 

Le buffet Hot-Dog/Frites a dépassé nos prévisions. 

Christine et Laurence ont baigné dans la friture toute la 

soirée. Elles ont dû faire appel à une main-d’œuvre sup-

plémentaire. 

Nous avions instauré un système de tickets « par plat », 

pour permettre à chacun de choisir un plat à l’unité, ou la 

totalité du repas. Géré par Bernard et Charlotte, ce princi-

pe a fait ses preuves.  Il demande à être  amélioré, mais le 

principe nous semble répondre aux demandes des diffé-

rents appétits et budgets. 

Le bal populaire, animé par Arnaud et son orchestre,  a 

permis aux participants de vivre cette soirée du 13 juillet 

dans une ambiance musicale et festive.  Les danseurs se 

sont déchaînés  sur la place, stoppés uniquement par 

l’horaire…..Nous  avons regretté le manque de temps 

réservé à nos talents locaux. 

26 août :  Pique-Nique du village 

Il faisait beau ce samedi 26 Août, sur le pré à côté du par-

king du village. Et c’est toujours dans la joie et la bonne 

humeur que les convives se sont retrouvés vers midi, 

chacun muni de paniers remplis de victuailles et de bou-

teilles à partager.  

L’apéritif, offert par la Mairie, a déjà permis les retrou-

vailles.  Pas de place attitrée,  un barbecue collectif, la 

mise en commun des plats de chacun  et une réelle envie 

de s’amuser ont fait de ce jour un moment agréable de 

partage et de convivialité 

19 Novembre : Après-midi jeux et dégustation du  Beau-

jolais Nouveau 

Le bureau du  CAR a souhaité également reconduire à 

l’identique cette manifestation : 

Vers 14h30, les premiers participants se sont retrouvés 

dans la salle des fêtes. Ils se sont installés en fonction de 

leur jeu de prédilection (coinche, échecs, scrabble… et 

autres), mais certains préféraient  simplement être là, 

pour discuter ou se raconter les dernières blagues. 

Entre chaque partie, une petite pause a permis la dégus-

tation des pâtisseries majoritairement confectionnées  par 

les participants, et des boissons offertes par le Comité. 

Vers 18H30, les sommeliers  Jean Claude et Patrick ont 

débouché les bouteilles et la dégustation a pu commencer 

en même temps que les commentaires sur la cuvée 2023. 

Vers 20 heures, la soirée s’est poursuivie  par un 
« mâchon » offert par le Comité.  Une trentaine de convi-
ves ont dégusté le « saucisson chaud/patates » puis les 
desserts de chacun.  

Une belle soirée. 

Bilan de l’année 2023 :  

Le CAR note toujours une belle participation des habi-

tants à ses manifestations. 

Nous tenons à remercier toute l’équipe municipale pour 

l’aide matérielle apportée lors de chacune d’entre elles. 

Et nous tenons à souligner la forte présence et implication 

des bénévoles du Comité. Toujours présents pour appor-

ter de nouvelles idées, pour participer aux réunions de 

préparation et de bilan, aux achats et surtout aux mani-

festations où l’on a pu compter jusqu’à 14 bénévoles dont 

le rôle n’a pas toujours été confortable. 

Pour des raisons familiales propres à une majorité des 

membres du bureau, nous avons dû annuler notre repas 

d’automne. 

Notre Assemblée Générale aura lieu le 9 février 2024. Le 

CAR souhaite fortement se faire épauler par de nouvelles 

recrues au sein de son BUREAU. Sans cette condition, 

nous sommes inquiets pour sa pérennité.  

Françoise M. et Laurence P. 
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HALLOWEEN 
Samedi 28 octobre : les enfants ont beaucoup apprécié la Fête d’Halloween organisée par le collectif des 
parents avec la participation du Comité d’Animation Rural (CAR) et du Bistrot du Pichet.  

Jeux, chasse au trésor, conte et goûter ont été proposés à nos chères petites têtes blondes avant qu’ils par-
tent frapper aux portes des maisons du village « Des friandises ou des bêtises ». La récolte fût gigantesque 
et a été partagée équitablement entre tous les enfants. La soirée se termina avec une petite boum pour les 
enfants, sous le préau. 
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Le 2 août  les spectateurs se sont donnés RDV au viaduc pour  apprécier la belle course de vélo 

du « Tour de l’Ain ». C’est sa 35 ème édition qui s’est déroulée cette année. 17 équipes de 6 

coureurs, une sélection des meilleures équipes mondiales.. 

LES COURSES  

Dimanche 1er octobre  la course de vélo  « la Bisou » était de passage à Bolozon  pour se diri-

ger à Napt  par la Serra. Adultes et  enfants étaient présents pour encourager les coureurs qui en 

avaient  bien besoin pour attaquer la montée. 

SUR LA COMMUNE 

La course « l ’Ain en courant» était de 

passage à Bolozon Gare. Course organisée 

depuis de nombreuses années par le Grand 

fond Bressan, club de running amateur situé 

à Bourg-en-Bresse. Une 20 aine d’équipes a 

participé pendant 3 jours sur un parcours de 

300 km. Le 8 mai c’est au viaduc  que le si-

gnal du départ est donné. 
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VIDANGE DU BARRAGE D’ALLEMENT 
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UN AUTOMNE TRES ARROSE 

Les cours d’eau ont retrouvé un niveau normal sur l’ensemble du département, grâce aux pluies 

automnales qui ont arrosé notre département depuis le 18 octobre dernier. Concernant les eaux 

souterraines, les nappes  se sont rechargées. C’est une bonne nouvelle pour la région, car la re-

charge des nappes phréatiques est essentielle pour la disponibilité en eau.  

Le 14 novembre notre rivière a fortement monté. Elle atteignait le niveau de crue biennale et dé-

passait les 870 m3/sec. Pour un événement similaire en novembre, il faut remonter à la crue de 

2002. On est probablement vers un automne les plus arrosés, jamais relevé. Source le Progrès. 

Ces pluies ont malheureusement causé plusieurs importants éboulements de cailloux le long de 

nos routes. 

Comme tous les dix ans, les travaux de maintenance de l’ouvrage hydroélectrique ont nécessité 
un abaissement du barrage le 4 septembre pour une durée de moins de neuf semaines.C’est tou-
jours un événement exceptionnel, pour les besoins de la maintenance de l’ouvrage hydroélectri-
que exploité par EDF, offrant à la rivière d’Ain un décor lunaire, entre Allement et Bolozon. À 
partir de ce lundi 4 septembre, les opérations d’abaissement du barrage d’Allement destinées à 
vidanger le lac de retenue d’eau, ont duré neuf semaines, soit jusqu’au 3 novembre. 

Mis en service en 1960, le barrage d’Allement retient un volume d’eau de 19 000 milliers de 
m3 sur une surface de 225 hectares. L’ouvrage comprend un barrage-poids et deux groupes de 
production d’électricité. 

La fédération départementale de pêche de l’Ain a été mobilisée le lundi 4 septembre et les pre-
miers jours de la vidange, pour pêcher les plateaux de la retenue d’eau, et sauver les poissons 
échoués ou en difficultés. 

Source: Le Progrès du 29 août 2023. 

 

https://www.ain.gouv.fr/Actions-de-l-Etat/Environnement-risques-naturels-et-technologiques/Eau-et-milieu-aquatique/Secheresse/Secheresse-2023/Secheresse-les-pluies-ont-ameliore-la-situation-de-la-nappe-de-la-Plaine-de-l-Ain
https://www.ain.gouv.fr/Actions-de-l-Etat/Environnement-risques-naturels-et-technologiques/Eau-et-milieu-aquatique/Secheresse/Secheresse-2023/Secheresse-les-pluies-ont-ameliore-la-situation-de-la-nappe-de-la-Plaine-de-l-Ain
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POUR MIEUX SE CONNAITRE 
Elodie qui a toujours été passionnée par les bougies a créé son entreprise 

« La Crème de la Crème » artisan cirier. Entreprise engagée, les produits 

sont fabriqués dans sa petite boutique à Bolozon à partir de parfums et de 

contenants de fournisseurs français.  

Les bougies sont faites à partir de cire 100% soja qui permet une prise des 

odeurs et une bonne diffusion des parfums. Elodie propose un grand 

choix de senteurs pour ses bougies aux notes boisées, sucrées et torréfiées. 

Allant de la vanille à la verveine en passant par le pop corn ou encore du 

oud et du santal en fonction des saisons. Les mèches sont faites avec de 

l’Erable d’Europe. Elodie propose également de remplir votre pot  

vide si vous le rapportez pour éviter de  

jeter les contenants. 

 
Email : lcdlccandles@gmail.com  

Boutique en ligne: https://lcdlccandles.com 

Horaires ATELIER 8h00-15h00 

Elodie a une autre passion, celle des animaux sauvages et notam-
ment des serpents. Elle peut vous en parler pendant plusieurs heu-
res. A suivre dans un prochain épisode... 
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BOLOZON            NOTRE HISTOIRE 

AUBERGISTES et CAFETIERS 

(Suite et fin de l’article notre histoire 2022) 

L’auberge d’Auguste et Sophie VALLET a fonctionné jusqu’au 2 novembre 1898, da-

te du décès d’Auguste. 

Veuve, Sophie a épousé, le 29 décembre 1899, Claude Fleury, menuisier à Villere-

versure. 

L’auberge Vallet devint l’auberge Fleury encore ouverte en 1925. 

Cet établissement était situé 206, rue de la Gare. 

Avant réfection de cette maison on pouvait encore distinguer sur la façade 

…………………..YAGEURS, vestige vraisemblablement de « AUBERGE DES VOYA-

GEURS ». 

Josiane Foray 

LE SAVIEZ VOUS 
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Potimarron farci au Mont d’Or :  
la recette parfaite pour se réchauffer 

Quoi de mieux que le Mont d'Or pour affronter l'hiver ? L'association avec le potimarron est la re-

cette ultime pour se régaler en ces temps froids. 

 

Les amoureux du fromage vont être ravis avec cette recette au Mont d'Or. Ce fromage jurassien 

coulant, crémeux et au goût boisé se marie parfaitement avec le potimarron, un de nos légumes 

de saison préféré. Pour un repas rapide et facile à faire, tentez de réaliser cette recette déni-

chée sur le compte de Sandra Bassi qui épatera vos papilles. Le Mont d'Or est fabriqué entre le 

15 août et le 15 mars et sa mise en vente se fait du 10 septembre au 10 mai. La production du 

lait, la fabrication et l'affinage des fro-

 1 potimarron 

 1 Mont d’Or 

 De l’huile d’olive 

 Du gros sel 

 Des herbes ou épices au choix 

 Quelques branches de thym 

 1 baguette 

 1 ou 2 gousses d’ail 

 La préparation : 

 Préchauffez le four à 200 °C. Découpez le haut du potimarron pour en faire un chapeau.       

Retirez toutes les graines à l’intérieur puis assaisonnez. Mettez le potimarron et son chapeau 

dans le four chaud et laissez cuire 30 min environ, jusqu’à ce que la chair soit tendre.          

Vous pouvez y rajouter des lardons. 

 Sortez le potimarron du four et versez de grosses cuillères de Mont d’Or à l'intérieur.           

Enfournez pour 15 minutes environ. 

       

  Le potimarron sorti du four, ajoutez les herbes ou épices sur le dessus et c’est prêt ! 

 

   A manger avec une salade.  

RECETTES 

https://www.cuisineactuelle.fr/culture-food/les-petits-plus-en-cuisine/actu-food/combien-existe-t-il-de-fromages-en-france-192948
https://www.cuisineactuelle.fr/culture-food/les-petits-plus-en-cuisine/actu-food/mont-dor-ou-vacherin-quelles-sont-les-differences-190049
https://www.cuisineactuelle.fr/culture-food/idees-de-menus/idees-de-repas/idee-de-repas-petit-prix-le-gratin-de-pates-au-potimarron-192766
https://www.instagram.com/p/CzdpWHwMkHs/
https://www.instagram.com/sandrabssi/
https://www.cuisineactuelle.fr/culture-food/guide-par-ingredient/tout-savoir-sur/5-infos-a-connaitre-sur-le-mont-dor-187051
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JEUX / MOTS CROISES 
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La Rencontre ! Photo Agnès 

Prudence toujours de mise!                         

Photo Agnès 

 Drôle de créature!                 

Photo Anne Les Américains !                     

Photo Anne 

Faon dans le foin!  Photo Fabien                                                               

Cerisier en fleurs 15 octobre !                 

Photo Agnès 

PHOTOS INSOLITES  

Coucher de soleil janvier 2023                  

Photo Agnès 
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PHOTOS INSOLITES Suite 

Et si on dansait? Photo Agnès A qui appartient                        

cette ombre?   

Cherchez le Bolozonais avec                                 

sa casquette noire parmi les parisiens 

On prend du bon temps! Photo Josiane 

(Tour de l’Ain) 

 A table !  Photo Agnès 

Ça couve !                               

Photo Franck 

 Liberté!  Photo Josiane 

 Notre viaduc ce Trésor ! 

 Photo Véronique 
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NOS POMPIERS 

AVEC NOS VOISINS 

Les pompiers engagés au service des habitants de leurs communes 
 
Des manœuvres pour s'entraîner  
 
Les manœuvres permettent de rester opérationnels sur intervention. Cette année, les manœuvres habituel-
les ont été complétées par des manœuvres « conduite tout terrain » et une manœuvre « feu de forêt » in-
tercommunale avec les CIS Suran, Coligny et Corveissiat. 
La conduite des camions et engins tout terrain ne s'improvise pas et peut s'effectuer dans un environne-
ment à risque. Il est donc important que chaque conducteur de véhicule léger ou de poids lourds soit for-
mé à la conduite hors route. Plusieurs matinées ont été consacrées à l'enrichissement des compétences. 
Le 3 Juin, le SLIS Cize Bolozon a accueilli une 
manœuvre feux de forêt. Une vingtaine de 
pompiers des différents centres alentours ont 
pu participer à une manœuvre sur la commu-
ne constituant un groupe incendie et feux de 
forêt comprenant quatre CCF (camions feu de 
forêt) et un véhicule de commandement. Cet-
te manœuvre a été appréciée de tous les parti-
cipants et témoigne de la bonne collaboration 
avec les centres de secours voisins. 
 
Une nouvelle Jeune Sapeur Pompier rejoint 
les pompiers de Cize Bolozon 
Après Garrice et Enzo, anciens JSP, c'est au 
tour de Manon de rejoindre la famille des 
pompiers en tant que JSP. Elle a intégré la sec-
tion des JSP de la Vallière en Septembre en 
collaboration avec le collège Lucie Aubrac de 
Ceyzeriat. 
 
Les animations de l'amicale : 
L'amicale a participé cette année à la fête du 15 Août et au marché de Noël avec la vente de gaufres à l'an-
cienne fabriquées par Jean-Louis et Joël et de vin chaud. Les membres de l'amicale vous remercient pour 
votre accueil lors de leur passage pour la vente des calendriers. 
 
Vous parlez « pompier » ? 
 
- Rif : Argot signifiant « feu », probablement verlan de l'anglais « fire » 
 
- Piaf ou pioupiou : Jeune pompier inexpérimenté 
 
- Sarce : Vieux pompier expérimenté 
 
- Décaler : Partir en intervention (à l'époque, les pompes à incendie étaient tirées par des chevaux, il fallait 

ôter les cales en bois placées au niveau des roues avant de partir) 
 
- La charrette : Le VSAV ( véhicule de secours aux victimes) 

                                                                                                                                                Hervé Balconi 

Les pompiers étaient présents lors de la course du cœur à 

Bolozon avec Hervé, Patrice, Manon et Véronique 
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LA BIBLIOTHEQUE DE CIZE 

Tout d'abord, avec la création d'un local de stockage de 12m2 accolé à la bi-
bliothèque, nous permettant de ranger sur des chariots toutes les tables et les 
chaises ne servant que ponctuellement.  

Dans un deuxième 
temps, ce fût la réno-
vation des  rayonna-
ges de la bibliothè-
que. Tous les livres 
ont été enlevés et les 
anciennes étagères 
installées dans le nou-
veau local de range-
ment. Après un coup 

de peinture blanche sur les murs ce fût à Timothée Delay de " Copeaux 
d'Aronde", menuisier de son état à Chalour Corveissiat d'intervenir. 
 
Ces travaux nécessaires n'ont pas arrêté le déroulement des activités dont 
voici un résumé : 
   
-  Mi- Novembre 2022, cinéma avec le mois du documentaire, 
- En fin d'année 2022, soirée jeux  intergénérationnelle en collaboration avec  
"l Armoire à jeux", 
- Février 2023, matinée couture intergénérationnelle, 
- Mars 2023 ," Fête du court-métrage" avec deux séances ados/adultes à Cize 
et une séance enfants à Bolozon. Avec la collaboration des enseignants des 
écoles de Bohas et de Hautecourt 2×3 séances scolaires. L'ensemble de ces 
séances a réuni environ 100 personnes, 
- Avril et Novembre, participation aux trocs de livres du comité des fêtes d' 
Hautecourt - Romanèche, 
- Fin Avril , après midi " Contes et Légendes de l'Ain," présenté par Marylau-
re et Didier, 
- Bibliociné, tous les vendredis de chaque mois durant le 1er trimestre ( cette 
animation est actuellement repensée), 
 - Octobre2023, 1eres pages pour les enfants de 1mois à 6 ans avec un specta-
cle proposé par les bénévoles de la bibliothèque. Une douzaine de familles 
des communes de Bolozon,Cize, Grand -Corent et Hautecourt-Romanèche 
ont été accueillies, 
- Tout au long de l'année, portage de livres à domicile pour les personnes ne 
pouvant pas se déplacer, 
- Un jeudi sur trois une animation est réservée aux tout-petits accompagnés 
de leurs parents ou de leurs assistantes maternelles, "raconte - tapis et 
"kamishibai" sont au programme. 
 
La Bibliothèque a une fréquentation croissante. 
Au cours des permanences, sont  là pour vous accueillir : Florence et Sophie 
de Bolozon, Lilianne , Annie , Marie- Claude, Anne - Hélène et Vincent de 
Hautecourt,  Michèle de Ceyzériat, Sandrine et bientôt Chantal de Grand-
Corent, Candice, Maxime, Marie et Thierry de Cize. 
Nous ferons bientôt un accueil particulier à Kylian de Hautecourt-
Romanèche, nouveau bénévole de 13 ans .                            Marie et  Thierry 

L'année 2023 fût riche en événements pour la bibliothèque. 

« La Bibliothèque                             
a une                    

fréquentation 
croissante » 
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« Et si on sortait ensemble ? » 
Dispositif de covoiturage culturel 

 
Spectacles de cirque, marionnette,  théâtre, danse, 
musique, rencontres publiques, projets participa-
tifs, expositions... 

 
Les bénévoles de la Bibliothèque de Cize  
souhaitent proposer ce dispositif aux habitant-e-s du 
village et ceux et celles de Bolozon, Grand Corent, 
Hautecourt-Romanèche et les  alentours ! 
  

L’objectif est de favoriser l’organisation de covoiturage pour un super-combo : 
 

Arts/Culture 
= 

une diversité de propositions artistiques dans laquelle vous choisissez votre sortie 
 

Économie 
= 

 voiture partagée (- d’essence) + un tarif réduit covoiturage 
 

Écologie 
= 

moins de voiture (- de pollution) 
 

Lien social 
= 

sortie groupée, permettant à ceux et celles qui ne peuvent plus conduire la nuit, qui n’osent pas 
venir seul-e, qui ne connaissent pas le lieu… de se joindre au groupe localement constitué, et  

partager sur la route les ressentis. 
 
La bibliothèque de Cize communiquera sur les prochains spectacles choisis : pendant les perma-

nences, au marché et sur panneau pocket. 
Elle centralisera les inscriptions et organisera le covoiturage. 

Le dispositif sera porté par la Fabrique du Revermont et nous disposerons de tarifs très  
avantageux ! 

 
Vous voulez en savoir plus sur les spectacles et ce dispositif, 

venez le 23 janvier à 18h30 à la bibliothèque de Cize 
pour une présentation en compagnie d'une personne des Relations publiques de la Scène  

nationale de Bourg-en-Bresse. Soupe Offerte 
 

La fabrique du Revermont est un tiers lieu associatif porté par le MRJC, qui proposera à terme différents 
espaces (espace de travail collaboratif, gite de groupe, salle de spectacle). En parallèle du lieu, la fabrique du 

Revermont propose tout au long de l’année des activités :  
spectacles, rencontres, ateliers, expositions, soirée jeux… 

Pour tout savoir: se reporter sur leur site internet: https://www.mrjc.org>fabriques ou sur facebook 
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MARCHE:  Un marché dans le petit village de 

Cize qui perdure : Et c'est grâce à vous ! 

Depuis presque deux ans, le marché du mardi soir à Cize ne fait que s'étoffer. 

Les producteurs et productrices, artisans et artisanes souhaitent remercier toutes les personnes qui  y par-

ticipent que ce soit régulièrement ou occasionnellement ! 

Un client m'a dit l'autre jour : "on fait la queue parfois un petit moment...mais il passe vite car on papote 

toujours avec de nouvelles personnes ! " 

Rappel des horaires : Hiver : 17h à 19h / Eté : 17h30 à 18h30; Devant la salle des fêtes de Cize tous les mar-

dis. 

Vous y retrouvez : Le pain de Mont Rignat, les biscuits 

de Ramasse, le miel de Cize, le boucher-traiteur 

dOyonnax, le vin de Rignat, la bière de St Alban et les 

légumes de Cize. 

Dès les beaux jours et une fois par mois, le marché se 

passe à la Ferme des Jardins de Cize.  

Une buvette sous l'ombre du beau noyer permet de 

rendre ce moment encore plus convivial  !  

La plupart du temps, il y a de nouveaux et nouvelles 

producteur-rice-s ou artisan-e-s qui viennent faire découvrir leurs produits! Maxime et Candice profitent 

de cet événement pour faire visiter les serres et le jardin ! On découvre, on apprend, on échange, on est 

bien !! 

Cette année, il y a même eu un petit concert de 

super musicien-ne-s sous le nouvel hangar et 

on vous réserve pleins de surprises pour l'an-

née qui arrive ! 

Au plaisir de vous souhaiter la bonne année, 

Prenez soin de vous, ami-e-s de Cize, Bolozon, 

Grand-Corent, Hautecourt et d'ailleurs !!                 

                                             Maxime et Candice 
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MERCI A TOUS LES PARTICIPANTS POUR LA REALISATION DE 

CET ECHO. MERCI A TOUS LES BENEVOLES QUI PERMETTENT 

D’AGREMENTER NOS BULLETINS MUNICIPAUX GRACE  AUX 

NOMBREUSES ANIMATIONS ORGANISEES TOUT AU LONG DE 

L’ANNEE POUR LE PLUS GRAND PLAISIR DES HABITANTS DU 

VILLAGE MAIS EGALEMENT DES COMMUNES VOISINES.             

MERCI POUR VOTRE OPTIMISME ,VOTRE VOLONTE                                         

ET VOTRE BONNE HUMEUR. 

MERCI 

Bonne Année 2024  


